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Bürgerliste Breisach 
 

Jahreshaushalt 2022 
 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

sehr geehrter Kolleginnen und Kollegen des Stadtrates, 

werte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der städtischen Verwaltung, 

liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 

 

bedingt durch Corona sind die künftigen steuerlichen Einnahmen sehr schwer 
abzuschätzen. 

Der Haushaltsentwurf 2022 wird in der jetzigen Form von mir mitgetragen. 

Die wichtigen und bereits begonnenen Aufgaben mit den anfallenden Investitionen 
müssen vollendet werden. Weitere Ausgaben sind momentan nicht vorstellbar oder 
müssen zeitlich verschoben werden. 

 

Da unsere städtischen Verbindlichkeiten stark ansteigen werden und der Haushalt nur 
durch hohe Kreditaufnahmen finanzierbar ist, haben wir einen gewaltigen Anstieg der 
Pro-Kopf-Verschuldung auf 1343.-€ pro Einwohner zu verantworten und 
haushaltstechnisch zu verkraften. Genau genommen beträgt das Investitionsvolumen 
14 Mio. Euro. Daraus ergibt sich, dass die nächsten Haushaltsjahre deutlich schwieriger 
werden. Die Abschreibungen können nicht erwirtschaftet werden. Kredite von mehreren  
Millionen Euro können auf Dauer keine Lösung sein. 

 

Ich denke, es ist zu prüfen, ob die Finanzierung städtischer Aufgaben nicht auf eine 
neue Basis gestellt werden kann. Die ständige Verlagerung von Ausgaben auf die 
Kommunen halte ich für falsch. Speziell die Aufgaben der Bildungspolitik mit allen 
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Folgekosten überfordern die städtischen Haushalte und lässt andere wichtige 
Investitionen nicht mehr zu. 

Dazu muss über neue Finanzierungsmöglichkeiten dringend nachgedacht werden. 

Mit dem jetzigen Stand der kommunalen Finanzausstattung sind einfach keine 
Möglichkeiten für Projekte und größere Vorhaben mehr möglich. 

 

Der Jugendgemeinderat hat seine Arbeit aufgenommen und die ersten Projekte 
umgesetzt. Sie haben sich bei vielen Dingen mit eingebracht und zu Themen Stellung 
bezogen. Dies findet unsere volle Unterstützung und wir hoffen, dass die Jugend noch 
mehr eingebunden wird und weitere Projekte umsetzt werden können. 

 

Ich bedanke mich bei den Ratskolleginnen und -kollegen für die gute Zusammenarbeit. 
Ein Dankeschön geht natürlich an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung 
und des Bauhofes. 

 

Den Damen und Herren der lokalen Presse danke ich für die objektive Berichterstattung 
und Begleitung. 

Ein besonderes Dankeschön für alle Mühen geht an Herrn Bürgermeister Oliver Rein, 
Herrn Carsten Müller und Frau Evelyne Dizien-Richarz. 

Ich wünsche allen frohe Weihnachten und ein glückliches Jahr 2022. 

 

Stefan Schnebelt 

Bürgerliste Breisach 

Dezember 2021 


